

東日本大震災

沿岸部 壊滅 南三陸1万人不通

死者・不明1700人超

發生地震剛要過第2天的2011年3月13日的早報新聞上刊登著「南三陸1萬人杳無音信」這具衝擊性的標題佔據了一整面。當時南三陸町的人口為17,666人。居民的半數以上不知平安與否的消息因報導在日本傳開。

町上的人們是否還活著？的這個報導，對於跟這個城鎮有往來相關的人們來說，其受害的嚴重性與程度可想而知。

之後，持續了好些時日都難以確實掌握生存者以及城鎮的受害狀況。有很多人是偶然看到新聞的報導畫面，才知道自己的朋友平安無事。

マグニチュード(M) 8.8と国内観測史上最大規模を記録した東日本大震災は12日、被害が増え続け、各警察本部のまとめで死者は計635人、行方不明者は1700人、行方不明者は645人を上回ると見通しとなった。宮城県など市と名取市の体育館に計約200人の遺体が運ばれた。宮城県は12日午後8時、南三陸町で住民約1万人と連絡が取れない状態になっていると発表した。町とともに安否確認を急いでいる。東北の死者数は各警察本部のまとめで、岩手257人、宮城178人、福島157人、青森3人、山形人の計596人。津波で壊滅的な被害が出た沿岸部は被害状況の把握が難しく、死者、不明者は大幅に増えることが多数見つかっている。

宮城県は12日午後8時、南三陸町で住民約1万人と連絡が取れない状態になっていると発表した。町とともに安否確認を急いでいる。東北の死者数は各警察本部のまとめで、岩手257人、宮城178人、福島157人、青森3人、山形人の計596人。津波で壊滅的な被害が出た沿岸部は被害状況の把握が難しく、死者、不明者は大幅に増えることが多数見つかっている。

おとわり 11日発生した巨大地震は東日本の広範囲で甚大な被害が発生、長野や新潟でも震度6クラスの地震が起きたことから「東日本大震災」と表記します。能性が高い。宮城県は不明者数を示さず「多数」との表現に切り替えた。被災地の地元災害対策本部などによると、津波で名取市周辺地区が広範囲にわたって水没。陸前高田市の市街地にはわずかな建物しか残っていない。宮古市と岩手県山田町はほぼ全域が冠水。南相馬市と宮城県女川町の一部は壊滅状態という。仙台市若林区荒浜の海岸では、津波に巻き込まれたとみられる200、300人の遺体が確認されている。現場は浸水地域にあり、近づけない状態。名取市周辺でも遺体が増えることが多数見つかっている。

「宮城縣在 12 日晚間 8 點發表南三陸町陷入與萬餘的居民無法取得連繫的狀態。正在加緊速度確認城鎮與人們的安否。」

気仙沼市では、住宅地で大規模な火災が発生した。福島県警によると、須賀川市で藤沢ダムが決壊、4人が死亡、4人が行方不明になっている。政府は5万人規模の自衛隊員投入を表明、救助や支援に当たっている。電気、ガス、水道は寸断された状態が続いている。上越、長野新幹線は運転を再開したが、東北、山形、秋田新幹線は復旧のめどが立っていない。警察庁によると、岩手、宮城、福島など5県で計約21万人が避難。炉心が一部溶融した福島第1原発と冷却機能を喪失した第2原発の周辺住民が避難を始め、避難者は計約30万人に上った。宮邸は避難指示を第1原発で半径20キロ以内、第2原発で10キロ以内を拡大、さらに増えることが見られる。気象庁は、北海道と東北の太平洋沿岸や茨城県、和歌山県、高知県に出していた津波警報を12日午後から夜にかけて津波警報に切り替えた。大津波警報が出ている地域はなくなった。

▲傳達南三陸町狀況河北新報上的第一個報導 2011年3月13日 河北新報早報 刊登報導提供 河北新報社